

SOLEMNIDADES RELIGIOSAS

LA SEMANA SANTA

"Resurrexit sicut dixit", de monseñor Bougand, Obispo de Laval. - Ceremonias palatinas. - El Lavatorio. - La comida a los pobres. - El pueblo visitando los Sagrarios. Las Órdenes militares. - La adoración de la Cruz Indultos concedidos. - El Rey en las Calatravas. - En las calles. - La procesión. - La Semana Santa en provincias.

En el día que siguió al enterramiento de Jesús (sábado, 15 de Nisán) no se vio a nadie en el sepulcro. La ley no lo permitía. San Lucas nota expresamente que durante el día del sábado todas las santas mujeres permanecieron quietas, según lo ordenado (1). Pero se infiere su impaciencia y el doloroso sacrificio que la ley había impuesto a su piedad, viéndoles el domingo por la mañana, desde el amanecer (2), «cuando todavía reinaba la oscuridad» (3), llegar por todas partes al sepulcro. A aquel amable Maestro, a quien los malvados han dado muerte, tienen ansia de volver a verlo por última vez, de abrir su sepulcro, de tocar sus helados miembros, embalsamados con sus aromas, y más aún, con sus besos y sus lágrimas.

Mas había ocurrido, durante aquel día del sábado, en el cual habían vivido encerradas en su dolor, un hecho muy grave que no conocían. Los fariseos y los príncipes de los sacerdotes se hallaban reunidos, inquietos por el anuncio que Jesús había hecho de su futura resurrección. ¡Triste es decirlo! Creían más en eso que los discípulos. El odio tiene también sus intuiciones, y a veces más profundas que las del amor. «Fueron, pues, a estar con Pilatos y le dijeron: Señor, nos hemos acordado de que ese impostor, cuando aun vivía, dijo: Después de tres días resucitaré. Ordena, pues, que se guarde el sepulcro hasta el día tercero, no sea que sus discípulos vayan a robar el cuerpo y digan al pueblo: ha resucitado. Y el último error sería peor que el primero» (4).

Pilatos, que se había visto con sumo disgusto obligado a tomar en todo aquel negocio una parte de que se arrepentía, y que, de cualquiera manera, no quería meterse en ello, les respondió con bastante sequedad: «Tenéis soldados; id y guardadme como os parezca». De buena o de mala gana, tuvieron que pasarse sin soldados romanos. Los judíos fueron, pues, cerraron cuidadosamente el sepulcro, sellaron la piedra y pusieron allí a los porteros del templo (5).

Ninguno de los Evangelistas nos ha referido el hecho mismo de la resurrección. Han visto al resucitado; no dicen cómo resucitó. Probablemente no lo han sabido nunca. El que más lejos va de los incidentes de aquella famosa noche dice, sin precisar la hora, que se produjo un gran temblor de tierra, que un ángel bajó del cielo, echó al suelo la piedra que cubría el sepulcro y se sentó encima. Su rostro brillaba como un relámpago, y su vestido era blanco como la nieve. Los guardas, heridos de espanto, quedaron como muertos. Desatados, fuera de sí, corren a Jerusalén a referir lo que han visto (6). San Mateo añade que se celebró un consejo de los príncipes de los sacerdotes y de los ancianos del pueblo, y que allí se decidió comprar el silencio de los guardas. «Les dieron, efectivamente, una gran suma de dinero con este encargo: Decid que los discípulos fueron por la noche y lo sacaron en tanto que dormían. Y si el gobernador llega a saberlo, lo apaciguaremos y os dejaremos a cubierto. Los soldados, habiendo recibido el dinero, hicieron lo que se les había dicho, y aquella impostura extendida por ellos todavía dura entre los judíos» (7). He ahí lo que escribe San Mateo, lo que escribió en Jerusalén, hacia el año 42, es decir, ocho o nueve años después, en el momento en que los vestigos de aquel hecho vivían todavía y habrían podido darle público mentís.

Entre tanto había llegado el domingo. El alba comenzaba a lucir. Las santas mujeres, habiendo tomado sus aromas y sus vasos de perfumes, se dirigían al sepulcro. Mas ya Magdalena había llegado. Estaba allí cuando las tinieblas cubrían todavía la tierra (8), mientras que las santas mujeres no llegaron hasta que había salido el sol (9). La habíamos dejado allí la última el viernes por la tarde, y nada menos que las prescripciones legales más absolutas habían sido necesarias para arrancarla de allí. Allí volvimos a encontrarla la primera el domingo por la mañana, aun antes de salir el sol. Se desliza en medio de la oscuridad. ¿Por qué había ido? ¿Era sólo por esa necesidad del dolor que hace que cuando hemos perdido un ser amado sólo nos hallamos bien al pie de su tumba? ¿O bien esperaba algo? ¿Había sentido en su corazón, durante aquel largo día del sábado, un presentimiento consolador? San Mateo parece indicarlo. No llevaba aromas. «Iba, dice él, a ver el sepulcro» (10). Llegó, y a través de la oscuridad que comienza a disiparse, advierte que han quitado la piedra. No mira más. La idea de una profanación se ofrece a su mente y la hace temblar horripalada. Corre a la casa en donde viven Simón, Pedro y el discípulo zmoado.

Entre tanto había llegado el domingo. El alba comenzaba a lucir. Las santas mujeres, habiendo tomado sus aromas y sus vasos de perfumes, se dirigían al sepulcro. Mas ya Magdalena había llegado. Estaba allí cuando las tinieblas cubrían todavía la tierra (8), mientras que las santas mujeres no llegaron hasta que había salido el sol (9). La habíamos dejado allí la última el viernes por la tarde, y nada menos que las prescripciones legales más absolutas habían sido necesarias para arrancarla de allí. Allí volvimos a encontrarla la primera el domingo por la mañana, aun antes de salir el sol. Se desliza en medio de la oscuridad. ¿Por qué había ido? ¿Era sólo por esa necesidad del dolor que hace que cuando hemos perdido un ser amado sólo nos hallamos bien al pie de su tumba? ¿O bien esperaba algo? ¿Había sentido en su corazón, durante aquel largo día del sábado, un presentimiento consolador? San Mateo parece indicarlo. No llevaba aromas. «Iba, dice él, a ver el sepulcro» (10). Llegó, y a través de la oscuridad que comienza a disiparse, advierte que han quitado la piedra. No mira más. La idea de una profanación se ofrece a su mente y la hace temblar horripalada. Corre a la casa en donde viven Simón, Pedro y el discípulo zmoado.



Entra desconcertada. «Han quitado al Señor del sepulcro, dice, y no sabemos en dónde le han puesto» (1).

La emoción de San Pedro y de San Juan llega al colmo. Se advierte a través del relato de los Evangelistas. «Pedro se levanta en seguida y va al sepulcro... Y ambos, Pedro y el otro discípulo, corrieron; y éste corrió más deprisa que Pedro» (2).

Llegan, Juan el primero. «Y, habiéndose inclinado, vio los lienzos en el suelo; pero no entra. Pedro, que le seguía, llega en seguida, y ve los lienzos en el suelo, y el sudario que cubría la cabeza, no entre los lienzos, sino doblado en sitio aparte. Pedro no sabía qué pensar. Aquellos lienzos en el suelo y aquel sudario doblado y enrollado cuidadosamente, no eran indicio de una sustitución furtiva. Todo parecía indicar que aquel sepulcro había sido testigo de un despertar dulce y tranquilo. Mas Pedro estaba asombrado y no sacaba conclusión alguna.

«Entonces entró el otro discípulo, el que había llegado primero. Vió, y creyó, pues los otros apóstoles todavía no sabían que era necesario, según la Escritura, que el Cristo resucitase de entre los muertos» (3).

Vió y creyó. Creyó cuando San Pedro no sabía qué pensar. Creyó cuando Magdalena no creía aún. ¡Bienaventurados los corazones puros, porque verán a Dios! Jesús tiene mayor ternura para Magdalena; para San Juan tiene mayores dones. La primera besa sus pies; el segundo descansa sobre su pecho. No tardará en aparecersele a la una; no necesita aparecersele al otro. El corazón puro tiene intuiciones más penetrantes que el corazón arrepentido.

JUEVES SANTO

En la Capilla Real.

El público que acudió a la Capilla de Palacio, con objeto de presenciar las ceremonias del Lavatorio y comida de los pobres, fué numerosísimo.

La parte de la capilla destinada a él se llenó totalmente. Momentos antes de salir la Corte se dirigió con su acompañamiento a la tribuna baja S. M. la Reina Doña María Cristina.

Fuero de guerra. - Nicasio Nore Vázquez de encausado y cuatro años, casado, labrador, natural de Gomarín, por agresión a la fuerza armada, condenado por la Capitanía general de Galicia.

El Lavatorio y la comida de los pobres. A la una y media de la tarde volvió a organizarse la comitiva, dirigiéndose al Salón de Columnas.

La Reina Doña María Cristina, el Príncipe de Battenberg y los Infantes se dirigieron por las habitaciones a esperar en el salón de Columnas la llegada.

El cortejo real se puso en marcha, precedido por el clero con cruz alzada y los cantores. La orquesta ejecutó la Marcha de Jove.

En el lado derecho, la destinada al público, que se encontraba abarrotada. En el centro había dos hileras de mesas y sobre ellas se veían enormes jarros de Tavera, conteniendo media arroba de vino para cada pobre, a quienes habían de servir la comida los Reyes.

Los platos con las viandas estuvieron expuestos en el salón de guardias y en momento oportuno se colocaron en los respectivos esteros.

En el Asilo de Jesús.

En el Asilo de Jesús y San Martín, de esta corte, se celebraron los ejercicios propios del día, con asistencia de un numeroso público aristocrático.

El templo estaba adornado con exquisito gusto. A la una de la tarde se verificó el Lavatorio por jóvenes pertenecientes a la Cofradía de San Estanislao de Koska, cuyo director es el padre Oliver Copons, de la Compañía de Jesús, quien a la sentida plática. Como apóstoles figuraban 12 niños asilados.

A las dos fué servida la comida a los asilados por los jóvenes congregantes, y al final se cruzaron los sentidos discursos.

Ordene militares caballerescas. Según piadosísima costumbre inmemorial, han celebrado con verdadera pompa y solemnidad, los divinos Oficios de Jueves San.

En el Asilo de Jesús. En el Asilo de Jesús y San Martín, de esta corte, se celebraron los ejercicios propios del día, con asistencia de un numeroso público aristocrático.

El templo estaba adornado con exquisito gusto. A la una de la tarde se verificó el Lavatorio por jóvenes pertenecientes a la Cofradía de San Estanislao de Koska, cuyo director es el padre Oliver Copons, de la Compañía de Jesús, quien a la sentida plática. Como apóstoles figuraban 12 niños asilados.

A las dos fué servida la comida a los asilados por los jóvenes congregantes, y al final se cruzaron los sentidos discursos.

Ordene militares caballerescas. Según piadosísima costumbre inmemorial, han celebrado con verdadera pompa y solemnidad, los divinos Oficios de Jueves San.

En las Calatravas.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

En las Calatravas, en las calles, la procesión. La Semana Santa en provincias.

(1) Luc. XXII, 56. (2) Marc. XVI, 7. (3) Joan. XX, 1. (4) Matth. XXVII, 62-64. (5) Matth. XXVII, 65-66. (6) Matth. XXVIII, 2-4. (7) Matth. XXVIII, 11-13. (8) Joan. XX, 1. (9) Marc. XV, 2. (10) Matth. XXVIII, 1.

(1) Joan. XX, 2. (2) Joan. XX, 4. (3) Matth. XXVIII, 89.

De la procesión del Santo Entierro celebrada ayer en Madrid. Uno de los Pasos, en la Plaza de la Armería.

En la augusta institución de la Sagrada Eucaristía todas las Órdenes militares de Caballería, cuyos respectivos capítulos de nobles caballeros residen en Madrid, asistiendo a tan grandioso acto, de uniforme, con el birrete y manto capitulares ó corales, a saber:

Santo Sepulcro. Los caballeros de esta sagrada institución han celebrado su capítulo en la iglesia de San Manuel y San Benito, actuando en la parte musical el Sr. Moreno Baldestros, organista de dicha iglesia, con asistencia de buenas voces y algunos instrumentos.

Santiago. Todo el ámbito del bello templo de las señoras comendadoras de este nombre, que posee la noble Corporación, ha estado henchido de distinguidas señoras y caballeros, ansiosos de asistir a tan solemne acto.

Calatrava, Alcántara y Montesa. Nada ha dejado que desear como lo tiene por costumbre, en la solemnidad grandísima de tan memorable fecha, la celebración del gran misterio de la institución del Sacramento del Altar en su propia y elegante iglesia de la Concepción real de Calatrava.

San Juan de Jerusalén. El capítulo de caballeros sanjuanistas ó de Malta ha celebrado asimismo solemnemente el día grandioso de hoy en la iglesia de re. Ifigonias Bernardas, vulgo del Sacramento, con bastantes caballeros, música y selecta concurrencia de fieles y escogida parte musical.

VIERNES SANTO

La Cara de Dios.

Desde las primeras horas de la noche de anteaer comenzaron en los alrededores de la calle de la Princesa los preparativos para la romería de la Cara de Dios.

De Palacio. Antes de las nueve de la mañana, hora fijada para los Divinos Oficios, las galerías del Real Alcázar se hallaban ocupadas en su casi totalidad.

La Reina Doña María Cristina, que también vestía de negro, fué en comitiva acompañada por la tribuna baja, acompañada del Príncipe Leopoldo de Battenberg, la duquesa de la Conquista, condesa de Alencóvar, marqués de Aguilera de Campoo, el grande de guardia y el general del Ejército.

En la planta baja de Palacio se compararon a los pobres cinco cestos de comida, por cuenta de S. M. el Rey, que fueron destinados: uno, a la guardia exterior; otro, a la de Alabarderos; otro, a la Escolta Real, y dos, al Cuerpo de Alabarderos, para distribuir uno por compañía.

Otros cuatro se adquirieron por cuenta de S. M. la Reina Doña María Cristina, con destino a establecimientos benéficos; y dos, por cuenta de S. M. la Infanta Doña Isabel, para el mismo fin.

En los templos.

En todos los templos de Madrid se celebraron, con gran solemnidad y extraordinaria concurrencia, los divinos oficios.

En la Catedral ofició de pontifical nuestro amantísimo Prelado, con asistencia de todo el Cabildo, resultando muy solemne la ceremonia del Lavatorio.

Por la tarde se vió concurrirísima la visita a los Sagrarios.

En el Asilo de Jesús. En el Asilo de Jesús y San Martín, de esta corte, se celebraron los ejercicios propios del día, con asistencia de un numeroso público aristocrático.

En el Asilo de Jesús. En el Asilo de Jesús y San Martín, de esta corte, se celebraron los ejercicios propios del día, con asistencia de un numeroso público aristocrático.



ESPAÑA AL DÍA

El día ha estado despacible por el fuerte temporal de Levante reinante. Los cultos del día y la procesion han estado muy concurridos. Durante la procesion la circulacion ha estado interrumpida. Las calles estaban adornadas, y por la noche iluminacion espléndida...

En las cercanías de esta poblacion se originó un altercado entre una tribu argelina que esperaba la barcaza, haciendo la travesia del Ebro, y el patrón y marineros de la embarcacion. Cruzaronse varios tiros, que no hicieron blanco, promoviendo gran alarma.

Hay gran animacion por la novillada del proximo domingo, en la que se lidiarán reses de Miura, figurando en el cartel el banderillo aragonés el Chato de Zaragoza, que se retira del toro, y en cuyo beneficio se celebrará esta fiesta laurina.

En el pueblo de Sestao y en el cargadero de la Puzpuz, el sábdido inglés George Jbariki cayó, produciendole sin graves heridas, que falleció a consecuencia de ellas. El cadáver fue enterrado en el cementerio Británico de Bilbao.

En el pueblo de Comillas cayóse al agua María Poo Noriega, de doce años de edad, sacandola ahogada unos pescadores. En el kilómetro 7 de la vía del apartado del astillero, una wagoneta arrolló a un niño de tres años, que pasó al Hospital ginecristiano.

La salida del ministro de Francia, señor Regnault, para Tánger ha sido fijada para el proximo día 15. Es probable que poco después salga el Sultán de Rabat desde París, a principios de Junio, según para París.

Se ha celebrado Consejo de ministros en el Eliseo, bajo la presidencia de M. Fallieres, tratando de equilibrar los presupuestos para 1912. M. Millerand presentó un decreto creando la Inspeccion de estudios y experiencias técnicas de Artilleria e Ingenieros.

Terminada la construccion de los canones de Cartagena, muy adelantada la de los torpederos, flotando ya en el agua uno de los acorazados y próximo a botarse el segundo, se acerca el momento de que la actividad y el trabajo de los arsenales y, por consecuencia, el gasto empiece a decrecer. Pero los que manejan el cotarro conocen perfectamente el carácter nacional y saben que significará un esfuerzo magno el hacer votar la primera ley, pero que ya, acostumbrados a consignar todos los años en el presupuesto 30 millones para construccion de nuevos barcos, se convierte la carga en censo y la epidemia en mal endémico, y por eso no hay que dejar que el hierro se cueira y hay que tener trabajo preparado para consumir esos millones, porque si un año dejan de gastarse, entonces hay que volver a empezar y repetir el esfuerzo de 1907.

Sociedad Cooperativa EXCELSIOR. Caehee LORRAINE DIETRICH. (Los mejores y más económicos). Salas, 5.—Teléfono 3.826.

Los maestros se unen. El jueves, a las nueve de la mañana, se reunieron los delegados de las distintas Corporaciones que forman los maestros de toda España, para ponerse de acuerdo y hacer la union de todas ellas.

El agente de policia que pasaba por la calle en aquellos momentos, entró y se hizo cargo de la mujer, que sin pérdida de tiempo mandó a buscar un coche de punto, y depositando en él con todo género de precauciones a la herida, la condujo a la Casa de Socorro del distrito de Chamberi.

Este semanario, órgano oficial de las numerosas Juventudes jaimistas, va de victoria en victoria, conquistándose uno de los puestos más preeminentes en la Prensa católica, tanto por sus artículos grabados como por su variado y ameno texto.

Entre sus grabados figurarán el tratado de D. Lorenzo Sáenz, una chispeante caricatura de actualidad y fotografías interesantes, sinas del movimiento tradicionalista de Navarra.

En la Plaza Vieja y en el momento de robar una cantera fue detenido uno de los líderes que forman la banda capitaneada por el Zamorano.

El general Boulouid, que salió de Fez el lunes, ha llegado a la poblacion con su escolta, compuesta de cazadores de Africa y goumiers, Regnault.

La Fígura cree saber que M. Regnault prolongará su estancia en Marruecos, obedeciendo a los deseos del Sultán, de que el primero le acompañe a Rabat, por cuyo motivo sufrirá algún retraso el nombramiento del residente general.

Los periódicos católicos no discutieron el nombre de Valarino ni sus tendencias, no resultando que el Gobierno español hubiese hecho a Roma propuesta concreta.

Se ha celebrado Consejo de ministros en el Eliseo, bajo la presidencia de M. Fallieres, tratando de equilibrar los presupuestos para 1912.

Se ha puesto a la venta la segunda edición de La campaña del Rif en 1909. (Edición de un testigo), compuesta sobre dibujos tomados en el teatro de la guerra, durante la heroica campaña, por los señores de Urquijo (Curra Vargas). Precio 3 pesetas. De venta en el kiosco de El Debate.

El capitán general al ministro de la Guerra: Melilla, 4 de Abril de 1912.—Coronel Saboya ha efectuado paseo militar con cinco compañías, tres secciones de Caballeria y una batería por monte Afra, zoco el Jemis y Sebt, regresando por la tarde al campamento.

Esta tarde, diez mil hombres invadieron los edificios de una mina cerca de Dumerfelin, rompiendo los cristales y destruyendo las máquinas. Al acudir los policas, éstos fueron acribillados a pedradas, resultando cinco heridos.

EL CRIMEN DE ANOCHE

UNA MUJER GRAVEMENTE HERIDA

Nuevamente la crónica sangrienta tiene que registrar en sus páginas uno de esos crímenes odiosos y repugnantes que el vulgo ha dado en llamar epasionesales, motivado, como la mayoría de ellos, por los desdenes de una mujer bonita y el enaltecimiento brutal de un hombre apasionado. Las primeras alarmas.

En esta actitud de la muchedumbre, que iba engrosando por momentos, por el gran tránsito que a esas horas hay en dicha calle, además por el gran número de comercios establecidos en todos los edificios colindantes a la casa del suceso, presentéase en la cancela de la portería, descendiendo por la escalera, una mujer joven, en plenitud de la vida y de la belleza, que, con el rostro lleno de terror y angustia, marchaba con paso vacilante, mauando sangre por la manga del brazo derecho.

Cuando el agente colocaba en el simión a la herida, dos guardias que se habían presentado después en la casa comenzaron a indagar quién pudiera ser el agresor, y como la portera no vio salir a nadie desde que sonaron arriba, en la escalera, los disparos, los guardias comenzaron a subir los escalones, encontrando en el primer descansillo a un hombre joven que, amedrentado, permanecía junto a la pared, con la mirada extraviada y el rostro pálido y descaecado.

Conducida, como decimos, de toda urgencia a la Casa de Socorro del distrito de Chamberi, fue curada por el médico de guardia D. Enrique López Sánchez y el ayudante Sr. Lupin, los que se apreciaron dos heridas penetrantes en el hombro derecho, con orificio de entrada por la parte de la espalda, calificadas ambas lesiones de pronóstico grave.

El juez de guardia. Avisado por teléfono el Juzgado de guardia, que lo era el del distrito de la Latina, personóse el Sr. Cano de Manuel en el benéfico Centro, tomando declaración a Antonia Got, que manifestó cuanto hemos relatado nosotro anteriormente. Después díó ordenes para que la lesionada fuera conducida, en una camilla, a petición de la misma, al domicilio de su madre, Costanilla de los Angeles, núm. 5.

El general Shi-Van-Chend, vicepresidente de la república, ha sido asesinado por un partidario exaltado de la dinastía de los manchúes. Se dice que el criminal ha sido capturado.

FALLECIMIENTOS. Ha tenido funesto desenlace la grave enfermedad que venía padeciendo la excelente señora doña Teresa Sandoval, viuda de Barnuevo, cuya noticia de encontrarse en aquel estado dimos en nuestro número del miércoles.

El entierro de la distinguida dama se verificó el jueves, a las cuatro de la tarde, desde de la casa mortuoria, Doña Bárbara de Braganza, 18, al cementerio de la Sacramental de San Justo.

El capitán general ha fallecido en el convento de la Asuncion de Málaga la religiosa sor Teresa María, que llevó en el mundo el nombre de Blanca Maldonado y Sartorius. Era hija de D. Enrique Maldonado y Carvajal, perteneciente a distinguida familia de Salamanca, y de la difunta doña Laura Sartorius, hermana del actual conde de San Luis.

Han llegado a Madrid, de París, la duquesa de Marchena, la marquesa del Mérito é hijas y D. Esteban Ruiz Mantilla, y de Solsona, el sabio canónigo de aquella Catedral D. Ramón Sensada, que es el encargado de predicar en la Real Capilla de Eliseo el sermón de las siete palabras.

Ayer juró el cargo de capellán de S. M. el capitán de Caballeros del Santo Sepulcro Sr. Juan de los Ríos, quien, en la Iglesia de San Manuel y San Benito (Ateneo), se hallaba en la Capilla de Calatravas, Montesa, Alcañara.

El tren expreso marchó a Madrid el Sr. Montero Villegas, despidiéndole en la estación el gobernador civil y otras autoridades y amigos. A la una de la tarde se han abierto los comercios, volviendo la poblacion a su vida ordinaria.

En la casa en construccion de la calle de San Juan se ha desprendido la cornisa, ocasionando a dos operarios, uno de los cuales resultó con heridas graves y otro con heridas leves. Del cuartel de la Benemérita próximo, salieron algunos guardias, que trasladaron los heridos al Hospital.

DE TODAS PARTES

En una importante fábrica de dinamita y otras substancias explosivas, cerca de Avigliano, ha ocurrido un siniestro, pereciendo dos trabajadores y resultando heridos de gravedad otros 15. Las pérdidas y los daños son de consideración. Aviador muerto.

Comunican de Lombach (California) que el aviador Roger, estando haciendo pruebas con su aparato, cayó de considerable altura, quedando muerto en el acto. Roger había hecho el año anterior el viaje de Nueva York a California en monoplano con resultado satisfactorio.

El tren rápido que circula entre esta ciudad y París, y que salió de aquí anoche, a las diez, ha descarrilado cerca de la estación de Benange. Cinco vagones se salieron de la vía, quedando destruidos. Afortunadamente sólo tres viajeros sufrieron heridas leves.

Los días 12 y 13 del corriente se celebrarán en Cannes grandes fiestas, con motivo de la inauguración de los monumentos a la Reina Victoria y a Eduardo VII. El acto inaugural será presidido por monseñor Poincaré y M. Berber, embajador de Londres.

Continúa creciendo el Mississippi y causando grandes daños su desbordamiento. La circulacion de trenes se ha interrumpido en muchos puntos; y el tráfico, en varias ciudades se halla interrumpido.

La Cámara ha acordado que se pida una indemnización de 10.000 dólares por cada americano que muera en Méjico, a consecuencia de los sucesos que allí se están desarrollando.

El Consejo Supremo de Marina examinó detenidamente los planes de los acordados que han de construirse durante el año corriente. Estos planes serán modificados según el número y clase de dremantados que construyen Inglaterra é Italia.

Un banquero recibió un anónimo amenazándole de muerte sino entregaba cierta cantidad que había de arrojar por la ventanilla de un vagón del expreso al llegar a cierto sitio, de antemano señalado. El banquero montó en el tren, y al llegar cerca de Pont-Carré, abrióse el medio de la vía un paraguas abierto, y al pasar el tren y distinguir el objeto, el banquero hizo una señal convenida a los agentes de Policía.

La inundación del río Mississippi va en aumento. Hasta ahora se sabe de unos veinte muertos. Los daños producidos por la inundación ascienden a varios millones de dólares.

Esta tarde, diez mil hombres invadieron los edificios de una mina cerca de Dumerfelin, rompiendo los cristales y destruyendo las máquinas. Al acudir los policas, éstos fueron acribillados a pedradas, resultando cinco heridos.

En la Iglesia del convento de los reverendos padres Franciscanos ha predicado el sermón de las siete palabras el nuevo canónigo, dignidad doctoral de esta santa iglesia Catedral.

D. Eugenio Domaico pronunció un sermón notabilísimo, acompañado de párrafos grandilocuentes y de imágenes felicísimas. Su palabra fluida é impecable le ha revelado como un notabilísimo orador sagrado.

El Sr. Domaico está recibiendo numerosas felicitaciones.

El escrutinio definitivo de la votación de los obreros mineros acerca de si deben ó no reanudar el trabajo arroja las siguientes cifras: En pro, 201.013; en contra, 244.011.

Como quiera que la opinión que había de prevalecer tenía que reunir para ello las dos terceras partes de la totalidad de votos, la oficina, en vista de que sólo han votado en contra de la vuelta al trabajo 244.011 obreros, ha dirigido una circular telegráfica recomendando se reanude en seguida el trabajo, dejando la Conferencia Nacional, convocada para el próximo sábado, el resolver en definitiva sobre el particular.

En el país de Gales, por el contrario, ni uno solo ha reanudado el trabajo. Es de advertir que en esta región están todos los enemigos de la vuelta al trabajo. A pesar de esta unanimidad en la huelga, se cree que la próxima semana habrá terminado la huelga carbonera, que tantas pérdidas ha ocasionado a las industrias en general.

En la casa en construccion de la calle de San Juan se ha desprendido la cornisa, ocasionando a dos operarios, uno de los cuales resultó con heridas graves y otro con heridas leves. Del cuartel de la Benemérita próximo, salieron algunos guardias, que trasladaron los heridos al Hospital.

Se anuncian hoy las corridas extraordinarias que se celebrarán durante la temporada que empieza. Serán las siguientes: El 5 de Mayo, Gallito y Gaona. El 10 del mismo mes, corrida de la Asociación de la Prensa, con Puentes, Machaquito y Cocherito.

En el tren expreso marchó a Madrid el Sr. Montero Villegas, despidiéndole en la estación el gobernador civil y otras autoridades y amigos. A la una de la tarde se han abierto los comercios, volviendo la poblacion a su vida ordinaria.

En la casa en construccion de la calle de San Juan se ha desprendido la cornisa, ocasionando a dos operarios, uno de los cuales resultó con heridas graves y otro con heridas leves. Del cuartel de la Benemérita próximo, salieron algunos guardias, que trasladaron los heridos al Hospital.

En la casa en construccion de la calle de San Juan se ha desprendido la cornisa, ocasionando a dos operarios, uno de los cuales resultó con heridas graves y otro con heridas leves. Del cuartel de la Benemérita próximo, salieron algunos guardias, que trasladaron los heridos al Hospital.

DE ROMA DE CHINA

El general Shi-Van-Chend, vicepresidente de la república, ha sido asesinado por un partidario exaltado de la dinastía de los manchúes. Se dice que el criminal ha sido capturado.

FALLECIMIENTOS. Ha tenido funesto desenlace la grave enfermedad que venía padeciendo la excelente señora doña Teresa Sandoval, viuda de Barnuevo, cuya noticia de encontrarse en aquel estado dimos en nuestro número del miércoles.

FRANCIA EN MARRUECOS

El general Boulouid, que salió de Fez el lunes, ha llegado a la poblacion con su escolta, compuesta de cazadores de Africa y goumiers, Regnault.

La Fígura cree saber que M. Regnault prolongará su estancia en Marruecos, obedeciendo a los deseos del Sultán, de que el primero le acompañe a Rabat, por cuyo motivo sufrirá algún retraso el nombramiento del residente general.

Los periódicos católicos no discutieron el nombre de Valarino ni sus tendencias, no resultando que el Gobierno español hubiese hecho a Roma propuesta concreta.

Se ha celebrado Consejo de ministros en el Eliseo, bajo la presidencia de M. Fallieres, tratando de equilibrar los presupuestos para 1912.

Se ha puesto a la venta la segunda edición de La campaña del Rif en 1909. (Edición de un testigo), compuesta sobre dibujos tomados en el teatro de la guerra, durante la heroica campaña, por los señores de Urquijo (Curra Vargas). Precio 3 pesetas. De venta en el kiosco de El Debate.

El capitán general al ministro de la Guerra: Melilla, 4 de Abril de 1912.—Coronel Saboya ha efectuado paseo militar con cinco compañías, tres secciones de Caballeria y una batería por monte Afra, zoco el Jemis y Sebt, regresando por la tarde al campamento.

Esta tarde, diez mil hombres invadieron los edificios de una mina cerca de Dumerfelin, rompiendo los cristales y destruyendo las máquinas. Al acudir los policas, éstos fueron acribillados a pedradas, resultando cinco heridos.

HUELGAS

El escrutinio definitivo de la votación de los obreros mineros acerca de si deben ó no reanudar el trabajo arroja las siguientes cifras: En pro, 201.013; en contra, 244.011.

Como quiera que la opinión que había de prevalecer tenía que reunir para ello las dos terceras partes de la totalidad de votos, la oficina, en vista de que sólo han votado en contra de la vuelta al trabajo 244.011 obreros, ha dirigido una circular telegráfica recomendando se reanude en seguida el trabajo, dejando la Conferencia Nacional, convocada para el próximo sábado, el resolver en definitiva sobre el particular.

En el país de Gales, por el contrario, ni uno solo ha reanudado el trabajo. Es de advertir que en esta región están todos los enemigos de la vuelta al trabajo. A pesar de esta unanimidad en la huelga, se cree que la próxima semana habrá terminado la huelga carbonera, que tantas pérdidas ha ocasionado a las industrias en general.

En la casa en construccion de la calle de San Juan se ha desprendido la cornisa, ocasionando a dos operarios, uno de los cuales resultó con heridas graves y otro con heridas leves. Del cuartel de la Benemérita próximo, salieron algunos guardias, que trasladaron los heridos al Hospital.

Se anuncian hoy las corridas extraordinarias que se celebrarán durante la temporada que empieza. Serán las siguientes: El 5 de Mayo, Gallito y Gaona. El 10 del mismo mes, corrida de la Asociación de la Prensa, con Puentes, Machaquito y Cocherito.

En el tren expreso marchó a Madrid el Sr. Montero Villegas, despidiéndole en la estación el gobernador civil y otras autoridades y amigos. A la una de la tarde se han abierto los comercios, volviendo la poblacion a su vida ordinaria.

En la casa en construccion de la calle de San Juan se ha desprendido la cornisa, ocasionando a dos operarios, uno de los cuales resultó con heridas graves y otro con heridas leves. Del cuartel de la Benemérita próximo, salieron algunos guardias, que trasladaron los heridos al Hospital.

Se anuncian hoy las corridas extraordinarias que se celebrarán durante la temporada que empieza. Serán las siguientes: El 5 de Mayo, Gallito y Gaona. El 10 del mismo mes, corrida de la Asociación de la Prensa, con Puentes, Machaquito y Cocherito.

En el tren expreso marchó a Madrid el Sr. Montero Villegas, despidiéndole en la estación el gobernador civil y otras autoridades y amigos. A la una de la tarde se han abierto los comercios, volviendo la poblacion a su vida ordinaria.

En la casa en construccion de la calle de San Juan se ha desprendido la cornisa, ocasionando a dos operarios, uno de los cuales resultó con heridas graves y otro con heridas leves. Del cuartel de la Benemérita próximo, salieron algunos guardias, que trasladaron los heridos al Hospital.

Se anuncian hoy las corridas extraordinarias que se celebrarán durante la temporada que empieza. Serán las siguientes: El 5 de Mayo, Gallito y Gaona. El 10 del mismo mes, corrida de la Asociación de la Prensa, con Puentes, Machaquito y Cocherito.

En el tren expreso marchó a Madrid el Sr. Montero Villegas, despidiéndole en la estación el gobernador civil y otras autoridades y amigos. A la una de la tarde se han abierto los comercios, volviendo la poblacion a su vida ordinaria.

En la casa en construccion de la calle de San Juan se ha desprendido la cornisa, ocasionando a dos operarios, uno de los cuales resultó con heridas graves y otro con heridas leves. Del cuartel de la Benemérita próximo, salieron algunos guardias, que trasladaron los heridos al Hospital.

Se anuncian hoy las corridas extraordinarias que se celebrarán durante la temporada que empieza. Serán las siguientes: El 5 de Mayo, Gallito y Gaona. El 10 del mismo mes, corrida de la Asociación de la Prensa, con Puentes, Machaquito y Cocherito.

NOTICIAS

Se ha puesto a la venta la segunda edición de La campaña del Rif en 1909. (Edición de un testigo), compuesta sobre dibujos tomados en el teatro de la guerra, durante la heroica campaña, por los señores de Urquijo (Curra Vargas). Precio 3 pesetas. De venta en el kiosco de El Debate.

El capitán general al ministro de la Guerra: Melilla, 4 de Abril de 1912.—Coronel Saboya ha efectuado paseo militar con cinco compañías, tres secciones de Caballeria y una batería por monte Afra, zoco el Jemis y Sebt, regresando por la tarde al campamento.

TRÍPOLI

Se ha puesto a la venta la segunda edición de La campaña del Rif en 1909. (Edición de un testigo), compuesta sobre dibujos tomados en el teatro de la guerra, durante la heroica campaña, por los señores de Urquijo (Curra Vargas). Precio 3 pesetas. De venta en el kiosco de El Debate.

El capitán general al ministro de la Guerra: Melilla, 4 de Abril de 1912.—Coronel Saboya ha efectuado paseo militar con cinco compañías, tres secciones de Caballeria y una batería por monte Afra, zoco el Jemis y Sebt, regresando por la tarde al campamento.

PRIMERA COMUNIÓN LA PROPAGANDA. Recordatorio, devoción: rosarios y rezagos: CATOLICA. LIBRERIA RELIGIOSA. COLUMBELA, 17, bajo. (PRENTE A LOS PADRES AGUSTINOS).

Información política. CANDIDATO POR MADRID. Parece ser que uno de los candidatos para las vacantes de diputados por Madrid, que existen por fallecimiento de los Sres. Esquerdo y Pi y Suñer, será D. Roberto Castrovido.

UNA PREDICCIÓN POLÍTICA. La revista titulada La Actualidad Financiera habla en su último número del porvenir del partido liberal, en los siguientes términos: «El partido liberal no caerá sin haber presentado al Congreso la ley de construccion de la nueva escuadra.»

UNA PREDICCIÓN POLÍTICA. La revista titulada La Actualidad Financiera habla en su último número del porvenir del partido liberal, en los siguientes términos: «El partido liberal no caerá sin haber presentado al Congreso la ley de construccion de la nueva escuadra.»

Religiosas (Gran Relojería de París)

FUENCARRAL, 59, MADRID



EL FANTÁSTICO GRAN NOVEDAD!

Gran facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

En caja níquel con buena máquina garantizada, caja meda extraplano... 25

En caja de plata con máquina extra de áncora, 15 rubies, decoración artística ó mate... 48

En 5, 6 y 8 plazos, respectivamente.

Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100.

Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 pts.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero-fosfato CREOSOTAL de cal con

Para curar la tuberculosis, bronquitis, estertores crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, inapetencia, debilidad general, neurastenia, etc.

Vidriero Fontanero PRIMERA CASA EN ENVASES DE HOJALATA PARA ACEITES.

León, 30, é Hilario Peñasco (antes Caribón), 1. TELÉFONO 3.378

Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR

Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina

PROXIMAS SALIDAS PARA SANTOS Y BUENOS AIRES

Los siguientes grandiosos paquetes italianos á doble hélice

Saldrá el día 9 de Abril

"SIENA"

Saldrá el día 13 de Abril el grandioso trasatlántico alemán

"SALACIA"

Saldrá el día 23 de Abril el magnífico paquete italiano

"RAVENNA"

Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería, gratis. Telégrafo Mareoni.

Para carga, pasaje ó más informes, acóndese á Juan Carrara é Hijos, AGENTES. Informes detallados por Correo á quien los solicite.

EL GLOBULO ROJO

El linfatismo, anemia, debilidad general, raquitismo y cuantas enfermedades. procedan de sangre viciada, se curan con este poderoso tónico reconstituyente á base de hierro.

Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 5 el frasco.

Antinervioso Howard

ó TONICIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO

¡Neurasténicos! ¡Nerviosos! No olvidar que existe este Antinervioso de preparación científica tan esmerada, conocida y fácil de tomar como no hay otro medicamento.

Recházese toda caja que no sea de lata y carezca del nombre de sus depositarios: Pérez, Martín y Compañía.

Venta en farmacias y droguerías, á 4 pesetas caja.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

La enorme molestia que ocasiona la tos se evita tomando estas pastillas sin rival, y sólo desconociendo sus positivos efectos por no haberlas probado, explica haya quien no las use.

Son tan agradables al paladar como una golosina. Tienen la inmensa ventaja de carecer de opio y sus compuestos; no ensucian el estómago; quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan.

Sólo dos pastillas atenúan la tos; usadas con constancia, la hacen desaparecer.

Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 1,50 caja.

Depositarlos por mayor de estos preparados: PEREZ, MARTIN Y COMPAÑIA, Alcalá, 9. Madrid

Hijos de Ignacio Murúa

Gran diploma de honor y medalla de oro en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza en 1908. CALLE DE FRANCIA Y PORTAL DE URBINA VITORIA (Alava)

Esta antigua y acreditada fábrica se halla dotada de maquinaria la más moderna que se conoce y de la mayor precisión, movida por motores eléctricos.



Campana con yugo de hierro de una sola pieza.

Se pisa sin necesidad de bajarse de la torre. Se garantiza por diez años.

No emprendan obras de este género sin antes consultar esta casa.

Pidan presupuestos y catálogos.

Grabados, Marcos, Oleografías

Espesjes y variedad de artículos religiosos. No comprar sin ver antes surtido y precios de la casa J. PRAT. Plaza del Angel, 11, Madrid.

VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

El Emporio de Ventas

Regamos á las familias de provincias que llegan á Madrid, visiten nuestra nueva Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios.

LEGANITOS, 35.—SUCURSAL REYES, 29. Teléfono 1.942.

PAGO BIEN

Alhajas, antigüedades, pianos, pianolas, máquinas de escribir y fotografías, bicicletas, mesas de billar, cajas de crudos y armas antiguas y modernas.

AL TODO DE OCASIÓN FUENCARRAL, 45.—TELÉFONO 3.334.

HOTEL INGLES

Hotel de primer orden. Habitaciones desde 1 peseta. Pension desde 18 pesetas. Automóvil á las ordenaciones. Gafete: en todas las habitaciones. Teléfono: Ascensor, Baños. ALMUERZOS: 4 PESETAS COMIDAS: 5 PESETAS Proprietarios: IBARRA y AGUADO

NO MAS PURGAS! ESPECTACULOS PARA HOY

Con los "Supositorios Victoria" á la glicerina solidificada se destierra el estreñimiento. Caja, 1,50. Victoria, 8.-Madrid

Advertisement for MONTANO pianos, featuring an illustration of a piano and text describing the instruments.

Grageas koráticas de yoduro potásico calcinado DE A. COIPEL

Curan reumatismo en general, gota, esferofitas tumorales, artritis reumática y diversos humores de la sangre. El yoduro potásico es el agente y regulador del corazón más duradero é inflexible.

ALMACÉN DE TEJIDOS Ropa blanca y géneros de punto. Equipos para señora y emisera de caballero. Especialidad en batás y edredones.

CASA DE JESÚS.-BOLSA, 10. 1.º No hay quien venda más camas y camas, más barato que esta casa.

Gran fábrica de MUEBLES de juncos, cañamales, y juncos mólida, propios para cocinas, jardines, patios, terrazas, etc.

VERGARA, L.-Frente al Real. Recomendamos el pensionado católico dirigido por el Sr. Torres Espejo, presbítero, especial para estudiantes.

AVISO Para anuncios y suscripciones, en la Administración de este periódico. BARRQUILLO, 4 y 6.

PRIMERA COMISIÓN Corruco, velos, boleros y batas. Exposición última novedades. Eno. Jesulada Prieto. Plaza del Progreso, 14.

TALLER DE CARPINTERÍA EBANISTERÍA ENRIQUE MORENO TESORO, NÚM. 36

Se reciben esquelas de defunción y aniversario, en la imprenta de este diario, hasta las dos de la madrugada.

FÁBRICA Y ALMACENES DE BRONCE

PRIMERA CASA EN ESPAÑA ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA EL CULTO DIVINO

Candeleros, candelabros, lámparas, luminarias, arañas, estatuas, edículos, expositores, incensarios en latón y bronce, níquelados y plateados.

Se obra, platea y níquel a precios muy económicos. Exportación á provincias.

Ventas al comercio, por mayor.—Se remite catálogo ilustrado gratis Fabricación sobre proyectos ó dibujos.

Hijos de M. de Igarua. ANTIGUO DEPÓSITO DE SAN JUAN DE ALCARAZ

FÁBRICA MADRID ALMACENES Calle de las Belletas, núm. 20 Teléfono núm. 1.034 Atocha, núm. 85

Folleín de EL DEBATE (22)

Nicolás Nickleby

por CARLOS DICKENS

—No he comido nada más succulento que este bifteck—dijo M. Squeers dejando sobre la mesa el cuchillo y tenedor con que se entretuviera en silencio desahucando unos momentos.

—Era carne de primera—contestó su mujer.—Yo misma fui á comprar un gran pedazo, expreso para...

—Para ellos?—interrumpió vivamente el director.

—Para ellos, no; lo compré expreso para tí, ¡Bah! ¿Me crees capaz de?...

—Me ocurrió la idea de pronto y... Perdoname, mujer; ya se que tú no eres capaz de...

Para comprender bien las retenciones de este breve diálogo, hay que decir que, según el rumor público, M. Squeers pasaba en toda la vecindad por hombre de sentimientos tan caritativos, respecto de los animales, que antes de consentir que los mataran para el consumo de sus colegas, prefería comprar de vez en cuando una vaca muerta de muerte natural.

No se extrañará ahora su alarma al creer un momento que le hubieran dado gato por liebre, es decir, carne de la destinada á los pobres alumnos de aquella especie de asilo de mendicidad, llamado Dotheboys (Hall).

se retiró para encerrarlos bajo llave y para encargarse de los efectos de los cinco alumnos recién llegados, los cuales, á consecuencia del extremado frío á que habían estado expuestos durante todo el viaje, no tenían ya que hacer otra cosa que convertirse en carámbanos.

Dióles la directora para cenar una sopa, que los pobres niños desparcharon al instante, y después los acostó á todos juntos en una cama, no muy grande, con objeto sin duda de que durmieran más calientes. Nada, sin embargo, impidió que soñarán á su gusto a oírse una y otra vez el hogar lleno de fuego. La imaginación podía tomar aquí vuelo y creemos que lo tomó efectivamente.

M. Squeers se administró un vaso de grog perfectamente combinado para hacer la digestión, y su esposa hizo para Nicolás un brebaje, que le sirvió con el mismo nombre, aunque no con los mismos ingredientes.

Después de esto los dos cónyuges se aproximaron al fuego y se cuchichearon algunos secretos al oído; mientras que Nicolás, tomando el Manual del profesor, leía las leyendas interesantes reunidas bajo el epígrafe de Miscelánea, sin saber más lo que hacía que si hubiera caído en un sueño magnético.

Por fin el honorable Squeers comenzó á bostezar ruidosamente y fué de parecer que era ya tiempo de acostarse.

A este aviso, ama y criada improvisaron una cama con un jergón y dos mantas, la cual fué destinada á Nicolás.

—Mañana, M. Nickleby—dijo el director,—es destinaremos un verdadero dormitorio. ¿Quién duerme, esposa mía, en la cama de Brooks?

—¿En la cama de Brooks?—repitió ésta reflexionando.—¡Ah! Pues duermen Jennings, Bolder, Graymarsh y... ¿cómo diablos se llama el otro?

—Bien, bien; es decir que la cama de Brooks está completa.

—Y tan completa—dijo para sí Nicolás.—Pues hay una vacante en alguna parte—repuso el director,—pero no puedo recordar ahora dónde... En fin, todo esto se arreglará mañana. Buenas noches, Nickleby.

—Buenas noches, M. Squeers.

—¡Ah! Mañana, á las siete, en pie: no os descuidéis.

—No haré falta.

—Yo mismo vendré á mostraros dónde está el pozo; en cuanto al jabón, encontraréis siempre un pedazo en la ventana de la cocina.

Nicolás abrió los ojos y cerró la boca, y M. Squeers partió. Pero volvió otra vez.

—Ya encontraréis—le dijo—algún trapo con que limpiaros, porque toallas... En fin, la señora arreglará esto cuando se levante. No lo olvidéis, querida.

—Bien, bien—contestó ésta con voz agracia;—ya se arreglará; duerme tranquilo. Dirigiéndose luego á Nicolás, añadió en el mismo tono:

—Y vos, joven, procurad levantaros bien temprano para lavaros el primero y dar buen ejemplo. De otro modo andaríamos mal.

concluyó por resolverse á esperar, haciendo mientras tanto todos los esfuerzos posibles para soportar con resignación aquella pesada y repugnante prueba, porque recordaba el desamparo de su madre y de su hermana y no debía dar pretexto á su tío para abandonarlas en su desgracia.

Es raro que una buena resolución no produzca un buen efecto en el alma que la toma. Así, pues, Nicolás se sintió menos desanimado, y ved lo que es la vivacidad de la juventud, hasta llegó á creer que acaso no se estuviera tan mal en Dotheboys como parecía á primera vista.

Fué á meterse en cama con esta buena disposición de ánimo, cuando al despojarse de su ropa hizo caer al suelo una carta cerrada.

En su aturdimiento, al salir de Londres, no había pensado más en semejante carta ni la había vuelto á ver después, pero recordó al instante la misteriosa conducta de Newman Noggs.

—¡Ah, Dios mío!—exclamó.—¡Qué letra tan singular!

La carta, escrita en papel sucio y con caracteres casi ilegibles por garabatos, estaba dirigida á su nombre.

Difícil le fué descifrarla, pero con todo, pudo sacar en limpio lo siguiente: «M. Nicolás Nickleby.

Amigo mío: Yo conozco el mundo; vuestro padre no lo conocía y eso hizo que en cierta ocasión fuera bueno conmigo, que no podía pagarme sus favores.

Vos tampoco lo conocéis y eso hace que os hayáis decidido á hacer ese viaje. Si alguna vez tenéis necesidad de un techo en Londres (no os ofendáis; hubo un tiempo en que no hubiera yo creído tener esa necesidad) dirigíos á la muestra de la Corona Silver street Golden-square y allí os dirán dónde vivo. Es en

el rincón de Silver-street y de James-street: hay en la casa una puerta de rejá que da á las dos calles.

Podéis venir de noche. En otro tiempo nadie se hubiera creído deshonrado. Pero no hablemos de esto: es asunto concluido.

Dispensad mis faltas; yo no sé ya lo que es llevar ropa que no esté remendada; he perdido todos mis antiguos hábitos; mi ortografía bien puede haber seguido á lo demás.

NEWMAN NOGGS.

P. S. Si pasáis cerca de Bernard-Cashe, encontraréis buena cerveza en Cabeza-del-Rey. Decid que sois conocido mío y seréis mejor servido. Ahí bien me podéis llamar mister Noggs, pues he sido un gentleman en mis tiempos. Pero esto ya pasó.

No se si será una circunstancia notable para nuestros lectores; pero después de haber plageado otra vez esta carta y de haberla guardado en su cartera, los ojos de Nicolás Nickleby se mojaron en alguna cosa que se parecía mucho á las lágrimas.

CAPITULO VIII Administración económica de Dotheboys-Hall.

Desafío al espíritu más ingenioso á inventar un medio más seguro de transformar el leche más duro en blando leche de plumas, que un viaje de cuarenta leguas en diligencia y en rigor del invierno. Y

acaso sea también el mejor medio de embellecer los sucesos.

A lo menos los que vagaron alrededor de Nicolás en su mala cama, asegurando á su oído esas pavorosas mentiras que hacen la felicidad de los sucesos, fueren de los más agradables.

Y estaba para hacer una rápida fortuna cuando el débil reflejo de una luz, causada ya de arder, brilló, se como quiebra, ante sus ojos. Al mismo tiempo una voz que reconocía fácilmente por ser la desahucada de M. Squeers le advirtió que era hora ya de levantarse.

—Ya son más de las siete, Nickleby—oyó decir entre sueños.

—¡Ah!—exclamó Nicolás incorporándose.—¿Es ya de día?

—Y un día en que hacía horrosamente—contestó M. Squeers.—Vámonos, vamos, de pie, y pronto.

Nicolás se puso de pie sin más retardo, comenzando á vestirse á la luz de la vela que M. Squeers tenía en la mano.

—Pero ved qué contratiempo—dijo el director.—La bomba está helada.

—¡Helada!—exclamó Nicolás sin comprender la importancia de la observación.—Sí, y no podréis lavaros esta mañana. —¿No podré lavarme!

—No hay que pensar en ello—repuso el pedagogo con acritud.—Así tendréis que frotaos en seco y esperar á que pueda romperse el hielo del pozo y sacar agua para el aseo de los alumnos.

Nicolás quedó como absorto mirando á M. Squeers.

—Vámonos—le gritó con voz más agracia;—no perdáis tiempo mirándonos. ¡Al avío! Nicolás acabó de vestirse apresuradamente y en silencio.

M. Squeers abrió las ventanas y apagó la luz.

(Se continuará.)